

Teje Ebrard sus sueños

El ex Canciller tiene en Puerto Vallarta encuentro con jóvenes y asegura que se ha preparado durante 42 años para ser Presidente de México

ANTONIO BARANDA
ENVIADO

PUERTO VALLARTA.- Marcelo Ebrard llevaba más de media hora contestando preguntas sobre temas como seguridad, las juventudes y el magisterio cuando un joven pidió el micrófono y le dijo: "yo quiero ser Presidente".

El joven de Tlaquepaque, quien se identificó como Alex Ramos, le preguntó al ex Canciller qué consejo le daría para llegar a esa posición, la misma a la que el ex Jefe de Gobierno de la CDMX aspira en 2024.

"Tengo un sueño, quiero pedir un consejo, yo quiero ser Presidente de México ¿Qué consejo para poder llegar a donde quiera llegar?", le dijo a Ebrard en la Unidad Deportiva Agustín Flores Contreras.

El morenista contestó otras preguntas que se habían hecho antes y casi 15 minutos después respondió, pero con una de las frases recurrentes del Presidente Andrés Manuel López Obrador: no robar, mo mentir y no traicionar al pueblo.

"El quiere ser Presidente y le quería yo ayudar para su plan de trabajo. Yo también, ¿verdad? (quiero ser Presidente), ya estamos igual, queremos ser Presidentes. Me he preparado 42 años, todos los días preguntándome qué tenemos que

hacer para que México alcance su grandeza", expuso.

"No robar, (...) nunca traicionar al pueblo, nunca apoyes algo que vaya en contra del pueblo, por ejemplo, Zedillo, ya no se acuerdan, pero ese Presidente llegó y regaló, malbarató los ferrocarriles de México, los vendieron todos. Y otra, no mentir. A veces es difícil (aplicar estas tres cosas) porque hay gente oportunista y todavía lo estamos viviendo hoy".

En su contestación a esta y otras preguntas, la "corcholata" de Morena, quien estuvo acompañado de su esposa, Rosalinda Bueso, también raspó al ex Mandatario Enrique Peña Nieto, con quien tuvo diferencias públicas por la llamada Casa Blanca.

"Para llegar muy lejos puede ser de dos maneras nada más, o tienes una convicción muy fuerte, como una roca, puede ser que no llegues, pero vas a trascender, o sea, te vas a notar", dijo.

"O la otra, es el que llega como Peña Nieto, que lo impuso Televisa, que ahora anda en España, ¿no? La convicción esencial que debemos tener todos los días, que es: no podemos tener un País en pobreza".

Ebrard habló con unos 350 pobladores de este destino turístico por espacio de una hora; aunque el formato inicial sólo contemplaba

cuatro intervenciones previamente pactadas con jóvenes, el ex funcionario abrió el micrófono a ciudadanos que le pidieron la palabra.

Un universitario local le planteó una Ley General de Juventudes que incluya apoyos y programas para ese sector de la población. Ebrard hizo suya la propuesta y en un primer momento dijo: "nos vamos a organizar y lo vamos a hacer".

Pero al cierre del encuentro, la "corcholata" fue más allá y, aunque legalmente no está en campaña, convocó a un congreso nacional de las juventudes en agosto próximo, previo a la definición de la candidatura presidencial de Morena.

"Todo eso lo podemos poner en blanco y negro (propuestas de jóvenes). Cómo surgió de aquí de Vallarta, yo voy a proponer que se haga un congreso de jóvenes aquí en Puerto Vallarta, sería lo justo, ¿no? Congreso de jóvenes para definir cuál es la política y las acciones que se deben de seguir por la Cuarta Transformación", manifestó.

Marcelo Ebrard afirmó ayer que la alianza Va por México (PRI-PAN-PRD) se está quedando atrás en la carrera rumbo al 2024.

No obstante, dijo Ebrard al término de un diálogo con pobladores de ese destino turístico, la alianza opositora

está en su derecho de elegir el método que considere.

—La Alianza está acelerando su proceso una vez ustedes iniciaron sus giras ¿Los ve desesperados?—, se le preguntó.

"Pues mira, creo que están en su derecho, ahora, se están quedando atrás en muchos sentidos y bueno, tienen todo el derecho de hacer el proceso que ellos consideren", dijo.

"No es sólo porque hagan o no hagan este proceso, sino también por las posiciones políticas que han agotado, pero bueno, si lo quieren hacer, bienvenido".

—¿Se están quedando atrás, lo considera así?—, se le insistió.

"Ya llevan rato atrás", contestó.



Así le fue

Marcelo Ebrard

GIRA:

- Jalisco

AGENDA

1

Asamblea Juvenil en Puerto Vallarta

- Asistencia: **350** personas

PROPUESTAS:

- Apoyos y programas para jóvenes
- Impulsar Ley General de las Juventudes Mexicanas



■ Marcelo Ebrard se reunió con jóvenes en la Unidad Deportiva Agustín Flores Contreras de Puerto Vallarta, Jalisco, para una conversación circular.



ALIANZA VA POR MÉXICO

La oposición abre puerta a ciudadanía

FERNANDO MERINO Y ALFREDO FUENTES

PAN, PRI y PRD definirán candidatura para 2024 con foros ciudadanos, encuestas y una elección primaria

La alianza Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, abrió la puerta a la participación ciudadana en la elección de candidato presidencial para 2024.

Por separado, los órganos directivos de los tres partidos aprobaron la ruta para la designación de quién los represente en los comicios presidenciales del año entrante, la cual consiste en encuestas para medir la popularidad de los aspirantes, foros regionales y una elección primaria, en la que participarán los mejor posicionados en sondeos y hayan entregado un mínimo de 150 mil firmas de apoyo ciudadano.

Jorge Luis Preciado, excoordinador del PAN en el Senado, quien acudió a una reunión con la Secretaria General, Cecilia Patrón, confirmó que dentro de sesión se puso sobre la mesa el requisito de las firmas, la elección primaria y los sondeos.

“Cambiar el método de elección para que sea el pueblo de México el que elija al candidato es la mejor decisión que pueden tomar los partidos de oposición, quitarle el poder a las oligarquías partidistas y entregárselo al pueblo de México, yo creo que eso es lo que nos permitiría realmente ser competitivos”, aseveró.

Por su parte, al concluir el Consejo Nacional del PAN, Fernando Canales, exgobernador de Nuevo León, explicó que el punto aprobado ayer deroga el método

anterior, aprobado por el Consejo Nacional en diciembre pasado, que establecía una elección interna en Acción Nacional para elegir al abanderado a la presidencia.

Agregó que el candidato podría ser un panista, un priista, un perredista e incluso un ciudadano, de acuerdo con el método que será detallado el lunes 26 de junio por las dirigencias del PRI, PAN y PRD.

En enero, los integrantes de Va por México acordaron que el PAN conduciría el proceso de selección de la candidatura presidencial de la alianza opositora.

El Consejo Nacional también facultó al CEN para otorgar los recursos mínimos indispensables para el desarrollo de los ejercicios consultivos, así como la integración de la Comisión Redactora de la Plataforma electoral 2024 que será presidida por Julio Castillo López.

Mientras, el PRD celebró una sesión extraordinaria de su Dirección Nacional Ejecutiva, donde se aprobó la creación de un Consejo Consultivo Permanente de Política Estratégica que se encargará de delimitar la agenda del instituto rumbo a las elecciones federales de 2024.

Jesús Zambrano, líder del PRD, explicó mediante un comunicado, que el Consejo construirá una agenda política al interior del partido que intente contribuir a la pla-

taforma de coalición que mantiene con PAN y PRI, a través de “generar mecanismos que permitan la construcción de consensos en políticas públicas (...) obtenidas mediante procedimientos que involucren ampliamente a la ciudadanía de todas las regiones y estados de la República”.

Los militantes del PRD acordaron también continuar con los acuerdos trazados por la coalición Va por México, para los cuales aún queda pendiente fijar una ruta establecida, pero de la cual “los componentes fundamentales” serán anunciados el próximo lunes en conferencia de prensa junto a las dirigencias del PRI y PAN.

En atento, el PRI también celebró una sesión de su Consejo Nacional, donde se trazó la ruta que seguirá el partido para las elecciones presidenciales de 2024.

“Fue una gran sesión de Consejo, las decisiones se tomaron por unanimidad. Se hizo un debate abierto donde participaron todos los que quisieron”, dijo al salir de reunión el coordinador de los diputados priistas Rubén Moreira



En enero, los integrantes de Va por México acordaron que el PAN conduciría el proceso de selección de la candidatura presidencial



El Consejo Nacional del PAN votó por la ruta para definir al abanderado en 2024



Oposición tendrá candidato antes que Morena

La coalición entre el PAN, PRI y PRD acuerda método para definir a su abanderado; perfila tener un nombre el próximo 3 de septiembre

LA SUCESIÓN **2024**

Alianza tendrá candidato el 3 de septiembre

PAN, PRI y PRD buscan definir a su abanderado presidencial tres días antes de Morena; **exconsejeros electorales vigilarán y validarán el proceso para evitar ilegalidades**

MARÍA CABADAS

—nacion@eluniversal.com.mx

La alianza Va por México, que integran el PAN, PRI y PRD, perfila tener a su candidato a la Presidencia de la República tres días antes de que Morena lo haga, es decir, el próximo 3 de septiembre.

Los tres partidos acordaron que el 3 y 4 de julio próximos se abrirá el registro de los aspirantes de cada fuerza partidista, quienes no deberán contar con ningún problema legal. Esto es, que no estén en ninguna *3de3*, ni que estén acusados por violencia política de género.

De acuerdo con fuentes consultadas, un grupo de expertos en

materia electoral, como Leonardo Valdés Zurita, María del Carmen Alanís y Jacqueline Peshard, entre otros, vigilarán que no se incurra en irregularidades en todas las partes del proceso.

Entre los acuerdos también destaca la realización de un foro ciudadano (debate) en el que los aspirantes a la candidatura presidencial de la oposición externarán sus ideas, mientras que el 11 de agosto se organizará una encuesta nacional y tres días después se definirán a los tres aspirantes mejor posicionados de ese sondeo para pasar a la segunda etapa.

En ésta se realizarán cinco foros regionales, uno por circuns-

cripción. Para finales de agosto, se efectuará una segunda encuesta y el 3 de septiembre el último sondeo de opinión para el que se instalarán casillas en 300 distritos y podrá participar todo aquel que previamente se haya registrado en un padrón.

El que tenga mejor promedio de la encuesta (mitad de los puntos) y de la elección (50%), será quien encabece el frente opositor, que competirá contra la *corcholata* de Morena en 2024.

Ayer, el PAN realizó su Consejo Político Nacional a puerta cerrada para definir el método para la designación de abanderado presidencial de la oposición, en el que



SOLO se tuvo un voto en contra, el de Juan Antonio García Villa.

El líder nacional del albiazul, Marko Cortés, dijo que obtuvo el respaldo del Consejo Nacional para adoptar las reglas con las que la alianza Va por México elija al abanderado de la oposición.

En ese encuentro, el albiazul aprobó que el partido realice consultas ciudadanas con otras fuerzas políticas con ese fin.

Desde el pasado miércoles, EL UNIVERSAL adelantó que los partidos de Va por México conformaron un modelo híbrido para elegir a su abanderado a la Presidencia de la República, con la recolección de firmas, encuestas, debates y una elección primaria con votación entre simpatizantes.

Mañana, las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD darán a conocer en una conferencia los detalles sobre cómo será el proceso de selección del candidato.

El PRI, que encabeza Alejandro Moreno, también realizó su Consejo Político Nacional, en el que se aprobó por unanimidad la creación del Consejo Técnico Consultivo y los mecanismos para la participación en la construcción del Frente Amplio Opositor.

“Atrás quedaron las prácticas que tanto daño le hicieron al PRI. La voluntad de una sola persona no define su rumbo. Los arreglos cupulares de una facción no definen el rumbo del tricolor.

“Las presiones del grupo en el poder no definen el rumbo de nuestro partido. Lo que sí define el rumbo de nuestro partido son los priistas, ese priismo que se plasma en su máximo órgano de decisión y representación, que es el Consejo Político Nacional”, aseguró Moreno Cárdenas.

El auditorio Plutarco Elías Calles de la sede partidista donde se realizó la sesión mixta (presencial y por plataforma digital) registró un quórum de 514 consejeros nacionales, ante quienes Moreno Cárdenas subrayó: “Hoy, haciendo gala de una profunda irresponsabilidad, funcionarios federales, gobernantes y líderes en las cámaras [en el Congreso] han renunciado a sus funciones públicas en aras de perseguir sus ambiciones personales.

“Cuando México más necesita

de autoridades que generen certeza y estabilidad, estos impresentables no hacen más que abonar a la incertidumbre”, por lo que “los mexicanos atestiguan un espectáculo lamentable”, insistió.

Dulce María Sauri, quien encabeza la corriente interna Frente Amplio de Renovación, expuso que estaba de acuerdo con la propuesta de la dirección del partido, pues aseguró que es necesaria una coalición de partidos y ciudadanía para la postulación de la candidatura presidencial.

En el PRD, que lidera el sonorense Jesús Zambrano, se aprobó la creación de un Consejo Consultivo Permanente de Política Estratégica, cuya función será construir una agenda política y plataforma electoral rumbo a las elecciones de 2024.

Zambrano Grijalva precisó que en la IX Sesión Extraordinaria de la Dirección Nacional Ejecutiva (DNE) se dio el aval para continuar la ruta de los acuerdos para los trabajos de la coalición, de la mano de la sociedad civil, para lo que todavía está por acordarse, “pero ya con los componentes fundamentales que serán anunciados el próximo lunes.

“La DNE nombró a los integrantes de la Comisión de Candidaturas, más representantes de organizaciones de la sociedad civil, con los que tenemos convenios de colaboración para integrar el Consejo Consultivo Nacional del PRD, para impulsar los trabajos de integración de una plataforma que contribuya a la coalición”, explicó. ●



Atrás quedaron las prácticas que tanto daño le hicieron al PRI. La voluntad de una sola persona no define su rumbo. Los arreglos cupulares tampoco”

ALEJANDRO MORENO
Líder nacional del PRI

13

POSIBLES ASPIRANTES

se vislumbran hasta el momento para representar en 2024 a la oposición.

RUTA DEMOCRÁTICA

- **El 3 y 4 de julio** los interesados de cada partido deberán registrarse. No deben tener ningún problema legal, como lo es la violencia política de género.
- **Se realizará un sólo foro** ciudadano para que los aspirantes a la candidatura presidencial de la oposición externen sus ideas.
- **El 11 de agosto** se realizará la primer encuesta nacional.
- **El 16 de agosto** se elegirán a los tres mejor posicionados de la encuesta.
- **A finales de agosto** se efectuarán cinco foros, uno por circunscripción.
- **El 3 de septiembre** habrá un tercer sondeo de opinión y se colocarán casillas en 300 distritos. Se podrá participar en la elección siempre y cuando el interesado se haya registrado previamente en un padrón.
- **Ese día** se dará a conocer el nombre del aspirante que competirá contra el abanderado de Morena en los comicios federales de 2024.

LOS PRESIDENCIABLES

- **PAN:**
Lilly Téllez.
Santiago Creel.
Xóchitl Gálvez.
Jorge Luis Preciado.
- **PRI:**
Beatriz Paredes.
Claudia Ruiz Massieu.
Enrique de la Madrid.
Ildelfonso Guajardo.
José Angel Gurría.
Alejandro Murat.
- **PRD:**
Miguel Ángel Mancera.
Silvano Aureoles.





El PAN hizo su Consejo Político Nacional a puerta cerrada para definir el método de elección.



El PRI aprobó la creación del Consejo Técnico Consultivo para caminar rumbo a 2024.





El PRD avaló la creación de un Consejo Consultivo Permanente de Política Estratégica.



OPOSICIÓN DEFINE MÉTODO PARA ELEGIR CANDIDATO

Aspirantes harán pasarela y debates

LOS INTERESADOS en entrar al proceso del PAN, PRI y PRD deberán reunir 150 mil firmas; una encuesta y una elección abierta a la ciudadanía, las pruebas finales

POR HÉCTOR FIGUEROA

El candidato presidencial de Va por México será elegido con un método combinado de firmas, encuestas, debates y una elección primaria.

Por separado, las cúpulas del PAN, PRI y PRD se reunieron ayer para ajustar sus reglas internas y aprobar el esquema que definirá a su aspirante. Mañana ofrecerán más detalles al respecto.

Será un proceso abierto a la ciudadanía en el que los interesados primero deberán reunir 150 mil firmas para poder participar. Este apoyo servirá para formar un padrón inicial de simpatizantes.

“Nos necesitamos todos, tomados de la mano, de forma genuina, de forma generosa, haciendo lo mejor por México”, dijo el líder panista, Marko Cortés.

Los aspirantes participarán en un gran foro para presentar sus propuestas de gobierno. Al mismo tiempo, se aplicarán tres encuestas: una en tierra, una digital y otra telefónica con el fin de determinar quiénes son los tres mejor posicionados.

Se creará un comité con siete integrantes de la sociedad civil y seis de los partidos que preparará un esquema de elecciones primarias, al

tiempo que se realizarán cinco foros regionales en el país en los que los aspirantes contrastarán sus propuestas.

Se aplicará una última encuesta con valor del 50% en la determinación de quién deberá ser el abanderado. El otro 50% recaerá en el resultado de una elección primaria, abierta a toda la ciudadanía, que podrá participar en 300 centros de votación a nivel nacional.

PRIMERA | PÁGINA 7

LA RUTA A 2024

Así se perfila que la oposición defina a su abanderado:



Para entrar hay que reunir 150 mil firmas de apoyo ciudadano.



Los aspirantes presentarán sus propuestas de gobierno en un foro.



Tres encuestas definirán a tres finalistas, que irán a foros regionales.



El ganador de otra encuesta y de la elección primaria será el candidato.



APUESTA LA OPOSICIÓN A LA UNIDAD EN 2024

Candidato aliancista saldrá de las encuestas y debates

LOS CONSEJOS NACIONALES DEL PAN, el consejo político del PRI y la Dirección Nacional Ejecutiva del PRD sesionaron ayer para aprobar el esquema de elección del abanderado presidencial común de la coalición Va por México; mañana harán el anuncio oficial de los acuerdos alcanzados

POR HÉCTOR FIGUEROA

hfa@gimm.com.mx

El candidato presidencial de la coalición Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD deberá ser elegido a través de un método combinado de encuestas de popularidad, respaldo de firmas, debates y elecciones primarias, aceptaron por separado las cúpulas de los tres partidos.

Así, no será requisito presentar un millón de firmas de simpatizantes para quien desee registrarse como candidato a la Presidencia de la República en el marco de la coalición, como lo había propuesto el líder del blanquiazul, Marko Cortés.

Ayer sábado, sesionaron por separado el Consejo Nacional del PAN, el Consejo Político Nacional del PRI y la Dirección Nacional Ejecutiva (DNE) del PRD, para aprobar el esquema de elección de un candidato presidencial común, es decir, que la normativa de cada uno permita distintas posibilidades para el nombramiento.

“Autorizar al Comité Ejecutivo Nacional y a la Comisión Permanente del Consejo Nacional a que exploren, de manera coordinada con la sociedad civil y con otras fuerzas políticas diferentes a Morena y sus partidos aliados, la implementación de los mecanismos consultivos conjuntos que resulten necesarios para la construcción

de una agenda política (para la candidatura presidencial), basada en las coincidencias”, dice el resolutive aprobado por el PAN.

De esta manera el Consejo de Acción Nacional aprobó ir por el método extraordinario para la elección del abanderado a la Presidencia de México, descartando el método ordinario, que, de acuerdo con los estatutos, establece reunir cientos de miles de firmas de los militantes panistas.

Este lunes 26 de junio, las dirigencias del PAN, PRI y PRD anunciarán a detalle el método para definir la candidatura presidencial, mismo que será abierto a toda la ciudadanía, y el cual contemplaría la realización de encuestas y debates, y la celebración de elecciones primarias.

“La unidad será nuestra fuerza en el 2024. Realmente nos necesitamos todos, tomados de la mano, de forma genuina, de forma generosa, haciendo lo mejor por México, haciendo lo mejor por nuestro partido; en donde todos quepamos”, dijo el líder panista, Marko Cortés.

De acuerdo con el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, los interesados en registrarse a la candidatura presiden-

cial de la coalición deberán recabar y presentar 150 mil firmas que servirán para formar un padrón inicial de simpatizantes.

Posteriormente, los aspirantes participarán en el Gran Foro de Exposición por México, donde presentarán su programa de gobierno. Al mismo tiempo, se aplicarán tres encuestas: una en tierra, una digital y una telefónica, con el propósito de determinar quiénes son los tres mejor posicionados.

Asimismo, se creará un comité con siete integrantes de la sociedad civil y seis de los partidos políticos que preparará un esquema de elecciones primarias, al tiempo que se realizarán cinco foros regionales en el país donde los posibles candidatos presentarán sus propuestas.

El esquema continuará con la aplicación de una última encuesta con valor del



50% en la determinación de quién deberá ser en candidato, y el otro 50% se determinará con el resultado de una elección primaria abierta a toda la ciudadanía que podrá participar en 300 centros de votación instalados en todo el país.

Luego de dar a conocer la propuesta negociada con organizaciones, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, pidió la autorización para crear un Consejo Técnico Consultivo, el cual participará en la organización de la consulta.

“Estamos convencidos de que el futuro de México se construye de la mano de la sociedad civil, por ello el PRI, el PAN y el PRD seguiremos convocando a la ciudadanía para que participen en la realización de este gran proyecto para recuperar el rumbo del país”, apuntó Alejandro Moreno Cárdenas.

En el caso del PAN, “el perfil que resulte postulado por dicho método (de elección), deberá contar con solvencia moral y buena fama pública, así como capacidad de gobernar bien, generar condiciones para la existencia de gobiernos de coalición, compromiso con el fortalecimiento democrático, el federalismo y la separación de poderes, colocando a la ciudadanía como la primera beneficiada”.

Los consejeros nacionales del PAN aprobaron la Comisión Redactora de la Plataforma Electoral 2024, donde el presidente será Julio Castillo López.

Estará conformada por Cecilia Patrón, Cecilia Romero, Josefina Vázquez Mota, Kathia Bolio, Kenia López Rabadán, Laura Esquivel, Margarita Martínez Fisher, Mariana Gómez del Camo, Marissa Ortiz, María

González Azcárraga, Teresa Gómez Mont, Teresita Herrera Maldonado, Verónica Sobrado.

También Antonio Rangel, Éctor Jaime, Fernando Canales, Fernando Rodríguez Doval, Gustavo Madero, Jordy Herrera, Jorge Lara, José Luis Luege, Juan Carlos Romero Hicks, Luis Felipe Bravo Mena, Manuel Clouthier Carrillo y Paulo Martínez.

A su vez, el PRD aprobó la creación de un Consejo Consultivo Permanente de Política Estratégica que tendrá la tarea de construir una agenda política y plataforma electoral rumbo a las elecciones del 2024 en el que se integrará a la sociedad civil.

El líder del PRD, Jesús Zambrano precisó que en la IX Sesión Extraordinaria de DNE se dio el aval para continuar la ruta de los acuerdos para los trabajos de la coalición, de la mano de la sociedad civil, para lo que todavía está por acordarse, “pero ya con los componentes fundamentales que serán anunciados el próximo lunes”.

“Y al mismo tiempo la DNE nombró a los integrantes de la Comisión de Candidaturas más representantes de organizaciones de la sociedad civil, con los que hemos firmado convenio de colaboración para integrar el Consejo Consultivo Nacional del PRD para coadyuvar en los trabajos de Integración de una plataforma que contribuya, desde el PRD, a la plataforma de la coalición”, explicó.

El consejo del PRD estará integrado por Jesús Zambrano Grijalva en su calidad de presidente y Adriana Díaz Contreras en su calidad de secretaria general; Edna Gisel Díaz Acevedo, Emma Toledo Vila, Héctor Miguel Bautista López, Jesús Evidio Velázquez Aguirre, Juan Bernardo Corona Martínez, Karen Quiroga Anguiano,

Omar Ortega Álvarez, Verónica Juárez Piña, Víctor Hugo Lobo Román, así como los representantes de las asociaciones de la sociedad civil con las que se han suscritos convenios de colaboración.

Entre las funciones del Consejo Consultivo del PRD destacan: concurrir con otras fuerzas políticas, asociaciones, personalidades, líderes de opinión, liderazgos políticos; construir una agenda política basada en las coincidencias que los diversos actores logren, que nos permita, en el momento procesal, oportuno, reforzar y fortalecer la plataforma electoral del partido





Fotos: Especial

Encabezado por el dirigente Alejandro Moreno, ayer sesionó el Consejo Político Nacional del PRI para aprobar la creación del Consejo Técnico Consultivo del PRI.



Escuchan propuestas de Ola Blanca

Héctor Figueroa

Previo a las reuniones internas por separado de los consejos políticos de PAN, PRI y PRD para aprobar las directrices para elegir candidato presidencial común, los líderes de la Coalición Va por México se reunieron con organizaciones de la sociedad civil en la sede nacional priista.

Así, los líderes de oposición se reunieron con integrantes del colectivo denominado la Ola Blanca para escuchar sus propuestas rumbo a la elección de un candidato presidencial de la oposición.

En un encuentro privado, los dirigentes partidistas recibieron a representantes de este colectivo que agrupa a más de 150 asociaciones civiles, y que se han encargado de realizar diferentes movilizaciones sociales y activismo político en redes sociales.

“Alejandro Moreno presidente del PRI, Marko Cortés presidente del PAN, y Jesús Zambrano, presidente del PRD, abiertos a escuchar durante casi 4 horas a más de 150 líderes de organizaciones de la sociedad civil. ¡Vamos todos juntos con la Alianza Va por México rumbo al 2024!

“Somos ciudadanos activos que van a incidir en las decisiones de los 3 partidos de la Alianza”, escribió en Facebook Alejandra Morán, una de las dirigentes del colectivo.

En el encuentro se escucharon propuestas para construir “un proyecto de unidad que nos fortalezca para enfrentar, con todo, los próximos retos”, escribió

en redes sociales Cortés Mendoza.

Al respecto, el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, celebró que por primera vez “se incluya a ciudadanía en la selección de la candidatura presidencial y juntos decidamos”, apuntó el perredista.

De igual manera, el dirigente del PRI, Alejandro Moreno, señaló que la reunión fue “para lograr el México que queremos estamos avanzando con pluralidad, abriéndonos a la ciudadanía, escuchando y sumando sus ideas”, comentó.



Dirigentes del PAN, PRI y PRD se reunieron en la sede nacional priista con organizaciones de la sociedad civil



EL TIRADERO DIGITAL DE LAS CORCHOLATAS

JORGE BRAVO

Tres de los aspirantes de Morena a la candidatura presidencial (Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal) dejaron una estela de acciones, intenciones e iniciativas tecnológicas que podrían marcar sus políticas digitales en caso de convertirse en los candidatos definitivos de su partido a la Presidencia de la República.

En la Ciudad de México Claudia Sheinbaum creó la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), responsable de diseñar e implementar las políticas de gobierno digital y abierto, gestión de datos, gobernanza e infraestructura tecnológica en la CDMX.

Para 2024 los trámites en la capital deben reducirse a 500 de los cerca de dos mil 500 existentes al inicio de la administración de Sheinbaum, de los cuales se calcula que 80% serán digitales. Eso significa que no logrará digitalizar todos los trámites en la capital del país.

Según la reciente Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH) 2022, la CDMX es la segunda entidad con más usuarios de internet (89.7%), detrás de Baja California, y el número uno con mayor porcentaje de hogares con acceso a la red (86%), pero no ha logrado cerrar la brecha digital.

La CDMX presume ser la metrópoli con más puntos WiFi gratuitos en el mundo, con 21 mil 500 puntos de acceso, lo que le mereció un Premio de Récord Guinness. Sin embargo, la realidad es que conectarse y navegar en los puntos de In-

ternet para Todos es muy difícil y la red es lenta, por lo que la internet pública gratuita en la CDMX no es lo eficiente y veloz que se requiere.

Sheinbaum propuso al Congreso de la Ciudad de México una iniciativa de ley para garantizar el acceso libre y gratuito a internet en los espacios públicos de la capital, pero no ha avanzado ni se ha aprobado, lo cual indica que no es una política tan prioritaria.

Aunque se proyecta como un gobierno innovador, en plena pandemia Sheinbaum intentó imponer en el Código Fiscal 2022 un impuesto adicional de 2% a las plataformas de entrega de mercancías y alimentos por usar la infraestructura urbana, lo cual afectaba a repartidores, usuarios y dañaba el comercio electrónico. Al final, ese impuesto resultó discriminatorio de las plataformas de internet y no prosperó porque fue combatido en tribunales, pero mostró la visión chata y el enfoque ideológico sobre los beneficios de la economía digital.

Finalmente Sheinbaum publicó un decreto que crea un nuevo Servicio de Medios Públicos de la Ciudad de México, la actual Capital 21, que contraviene la Constitución Política de la Ciudad de México. Se trata de otro medio público oficialista y propagandista de los programas, acciones y persona a cargo de gobernar la CDMX. Dicho decreto inconstitucional es la premonición de medios públicos federales entendidos como cadena de transmisión de la propaganda en caso de que Sheinbaum llegue a la Presidencia.

A Marcelo Ebrard, como secretario de Relaciones Exteriores, le correspondió conducir la diplomacia digital, pero no se avanzó lo suficiente. Trabajó en colaboración con otros países y organizaciones internacionales para promover la cooperación en materia de tecnología y desarrollo digital mediante foros y cumbres internacionales sobre innovación.

México se convirtió en sede de las tres consultas regionales para producir recomendaciones previo al Pacto Digital Mundial, que se adoptará en la Cumbre del Futuro en 2024 sobre los desafíos de la digitalización. El eje principal de la agenda es la conectividad universal.

En el contexto de la Cumbre de Líderes de América del Norte se creó el Grupo de Trabajo México-Estados Unidos para la Electrificación del Transporte y la transición a la electromovilidad como una tendencia global. México es el séptimo productor de vehículos, pero se encuentra rezagado en la producción de vehículos eléctricos. El entonces canciller Ebrard dijo que México y Estados Unidos avanzarían juntos hacia la electromovilidad.

Al respecto, Ebrard presumió la construcción de la planta de Tesla y se reunió con directivos de la empresa del multimillonario Elon Musk para afinar detalles sobre la instalación de la Gigafábrica en Santa Catarina, Nuevo León.

Como parte del Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN) entre México y Estados Unidos se abordaron temas digitales y tecnológicos, sin que se avanzara lo



suficiente. El DEAN busca cooperación en áreas tecnológicas y de telecomunicaciones como 5G, semiconductores, ciberseguridad y comercio electrónico, temas de enorme interés de Estados Unidos en un contexto de guerra tecnológica y geopolítica digital con China. El tercer pilar del DEAN se denomina "asegurar las herramientas para la prosperidad futura", cuya prioridad es la cooperación México-Estados Unidos en telecomunicaciones y TIC de vanguardia.

Ante la escasez de chips durante la pandemia, el DEAN buscó el fortalecimiento de las cadenas de suministro de semiconductores, un componente tecnológico estratégico sobre el cual México tiene el potencial de ejercer mayor liderazgo.

Ebrard implementó una nueva modalidad para agendar una cita gratuita a través de WhatsApp para tramitar el pasaporte, que ahora incluye un chip.

Ricardo Monreal fue uno de los legisladores más proactivos en temas digitales, pero con una visión de control. Propuso dismantlar el Instituto Federal de Telecomunicaciones y crear el Instituto Nacional de Mercados y Competencia para el Bienestar (Inmecob), fusionando los reguladores de telecomunicaciones y radiodifusión (IFT), competencia económica (Cofece) y energía (CRE). Falló.

Propuso una iniciativa de Ley Federal de Cinematografía y el Audiovisual para que las plataformas digitales reserven 15% de su catálogo para producciones ci-

nematográficas y audiovisuales nacionales, cuya producción no exceda 25 años atrás, lo cual beneficiaba a Televisa. No lo logró.

Presentó una iniciativa a la Ley del Impuesto al Valor Agregado para que las plataformas de internet paguen un impuesto digital con base en los lineamientos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. Otra iniciativa para reformar la Ley Federal de Derechos de Autor, para que los titulares de los derechos patrimoniales puedan autorizar o prohibir el acceso público a contenidos que se difundan vía internet. También planteó regular las redes sociales como Twitter en temas de libertad de expresión. Afortunadamente, fracasó.

De una revisión de sus iniciativas se deduce una obsesión de Monreal por controlar las plataformas y sus contenidos, imponer impuestos adicionales, controlar al regulador de las telecomunicaciones y sus titulares, el acceso a internet, los dispositivos y los servicios en línea. Nada de ello consiguió.

Pese a que el acceso a las Tecnologías de la Información y la Comunicación es un derecho fundamental, Adán Augusto López, exsecretario de Gobernación, no mostró interés por la conectividad. Al exsenador Gerardo Fernández Noroña no se le conoce ninguna iniciativa.

Las corcholatas de Morena no alcanzan a comprender que el futuro es digital. ●

Twitter: @beltmondi



PROMETE DAR CONTINUIDAD A LA 4T

ADÁN AUGUSTO
DIJO QUE ESTÁN
SENTADAS
LAS BASES
DEL CAMBIO.
EBRARD TUVO
UN ENCUENTRO
CON JÓVENES

REDACCIÓN



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

Los cuatro aspirantes de Morena para ocupar la Coordinación Nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación encabezaron asambleas en Querétaro, Oaxaca, Zacatecas y Jalisco, en el sexto día de actividades.

Adán Augusto López, en Matías Romero, Oaxaca, se comprometió a darle continuidad al proyecto de la Cuarta Transformación.

"Vamos a ir a todos los pueblos y vamos a utilizar otras de las enseñanzas de Andrés Manuel López Obrador. No necesitamos recursos públicos para que la Cuarta Transformación continúe, esto es las tres S, suela de los zapatos, sudor de la

frente, y saliva que después se convertirá en programas sociales", dijo.

El exsecretario de Gobernación consideró que el proyecto de Cuarta Transformación es una revolución de las conciencias y que el presidente López Obrador sentó las bases del cambio en México.

Por su parte, Claudia Sheinbaum encabezó una asamblea informativa en Querétaro, donde destacó el humanismo que distingue al movimiento que representa. Asimismo, afirmó que "la lucha por la transformación es la lucha por la igualdad" y recordó que en este gobierno se implementaron la entrega de apoyos a personas de la tercera edad, que ya son un derecho constitucional.

Al final de su intervención un mariachi interpretó "Las mañanitas" y los simpatizantes le entregaron regalos y compartieron un pastel.

De visita por Puerto Vallarta, Jalisco, Marcelo Ebrard brindó su respaldo a los jóvenes, al tiempo que se dijo defensor de las libertades. "Siempre he sido partidario de la libertad de las personas", dijo en un video que publicó en Twitter.

Como parte del encuentro que sostuvo con jóvenes en el Domo de Basquetbol de la Unidad Deportiva Agustín Flores Contreras de Puerto Vallarta, llamó a éstos a conocer sus derechos y obligaciones.

De visita por Puerto Vallarta,



Jalisco, Marcelo Ebrard brindó su respaldo a los jóvenes, al tiempo que se dijo defensor de las libertades.

“Siempre he sido partidario de la libertad de las personas”, dijo en un video que publicó en Twitter.

Como parte del encuentro que sostuvo con jóvenes en el Domo de Basquetbol de la Unidad Deportiva Agustín Flores Contreras de Puerto Vallarta, llamó a éstos a conocer sus derechos y obligaciones.

En su natal Fresnillo, Ricardo Monreal aseguró que continuará en Morena, más allá del resultado de la encuesta que definirá la Coordinación de la Defensa de la 4T.

Agradeció las muestras de cariño y acompañamiento de familias enteras que salieron a saludarlo: “En el trayecto me encontré muchas familias, que desde el 97 me han seguido, familias completas y eso no lo puedo pagar con nada, sino con congruencia, lealtad”, indicó. 

Con información de Frida Valencia, Mayeli Mariscal, Paris Salazar, José Luis López y Omar Hernández

VA POR MAYOR APOYO

1 Manuel Velasco, del PVEM, retomó sus actividades en el Bosque de Chapultepec.

2 Sostuvo un encuentro con campeones mundiales de diversas disciplinas.

3 Afirmó que los apoyos a deportistas no deben tener límites, pues son una inversión.

3

ASAMBLEAS
ENCABEZA ADÁN
AUGUSTO HOY
EN OAXACA.

3

MUNICIPIOS
DEL ESTADO DE
MÉXICO VISITA
SHEINBAUM.

2

DÍAS ESTUVO
MONREAL
EN SU NATAL
ZACATECAS.





RESPALDO

- 1 • Monreal ofreció trabajar para recuperar la seguridad en el país.



- 2 • Antes de ir a Oaxaca, Adán Augusto estuvo en Veracruz.



FOTOS: ESPECIALES



3 • Ebrard en un recorrido donde disfrutó de música de mariachi.



4 • Claudia Sheinbaum recibió presentes por su cumpleaños.

